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Verbandshauptausschuss 2016 in Kempten 

J a h r e s b e r i c h t 

In diesem Jahr treffen sich die Verbandsfunktionäre des BTTV in Kempten. Gastgeber ist der Bezirk 

Schwaben für die diesjährige Jahrestagung nach dem Verbandstag 2015, der mit Neuwahlen in Bad 

Gögging stattgefunden hat.   

Die Aufgaben, die das Präsidium und der Verbandsausschuss an der Seite mit den sieben 

Bezirksvorsitzenden in den nächsten Jahren zu bewältigen haben, sind bestimmt nicht einfach zu lösen. 

Den Mitgliederschwund, sowohl bei den Passinhabern, wie auch bei den Vereinen und den 

Mannschaftszahlen gilt es zu stoppen. Einher geht, dass nicht nur die eigenen Einnahmen als Folge 

daraus wegbrechen, sondern aus den Töpfen des BLSV mit wesentlich geringeren Einnahmen in den 

nächsten Jahren kalkuliert werden muss. Hinzu kommt noch aus finanzieller Sicht, dass die auf den BTTV 

abgeschlossene Kooperation mit der Commerzbank Ende 2016 beendet wird.   

Der DTTB möchte, dass die finanziellen Mittel für den Dachverband erhöht werden.   

Für das in München geplante Bundesleistungszentrum laufen die Gespräche zur Finanzierung und 

Verwirklichung auf Hochtouren. Gespräche und Initiativen auf allen, besonders politischen Ebenen 

laufen derzeit, um Bund, Land und Stadt München endgültig zu gewinnen. Auch bei der 

Grundstücksfrage hofft man in naher Zukunft eine abschließende Klärung herbeizuführen.   

Die Strukturreform mit der Zusammenlegung von Kreisen konnte nicht wie geplant in die Tat umgesetzt 

werden. Nun wurde in dieser Hinsicht eine Arbeitsgruppe mit Mitgliedern des Präsidiums, der Bezirke 

und Kreise gebildet, die hier neue Wege beschreiten möchten, um bis zum Verbandstag 2019 eine 

moderne und veränderte Verbandsstruktur herbei zu führen.   

All diese Aufgaben muss man nun ohne den im Mai 2016 verstorbenen langjährigen Präsidenten des 

BTTV, Claus Wagner, bewältigen.   

In der Öffentlichkeitsarbeit ist eine personelle Aufstockung der Mitarbeiter dringend erforderlich, da die 

Aufgaben auf nur wenige Schultern verteilt sind. Besonders im Hinblick auf die Verwirklichung des 

Bundesleistungszentrums in München ist eine hauptamtliche Verstärkung unabdingbar. Die Pflege von 

Kontakten auf der politischen Ebene und zu möglichen Geldgebern muss intensiviert werden und kann 

nur durch eine personelle Ergänzung im hauptamtlichen Bereich erzielt werden.             

 

 

 



Printmedien 

Magazin „Tischtennis“ 

Im Magazin Tischtennis hat der BTTV weiterhin die Möglichkeit auf acht Druckseiten sich entsprechend 

zu präsentieren. Neben den Veranstaltungen auf Verbands‐ und Bundesebene mit bayerischer 

Beteiligung wird auch über Ereignisse auf Bezirks‐ und teilweise auf Kreisebene berichtet.   

Vom Inhalt her wird über die wichtigsten Sportveranstaltungen des Verbandes in Wort und Bild 

berichtet. In erster Linie über den Mannschaftssport und den Einzelsport. Von Sitzungen des 

Verbandstages, der Bezirkstage und des Verbandshauptausschusses erscheinen Berichte und Fotos. Ein 

Hauptaugenmerk wird auch auf die Veröffentlichung von Berichten von Privatturnieren gerichtet. 

Beiträge über Vereinsjubiläen und Geburtstage gehören ebenso zum festen Bestandteil der 

Berichterstattung.   

Tageszeitungen 

Nach wie vor ein wichtiges Standbein der Öffentlichkeitsarbeit ist es, in den Tageszeitungen präsent zu 

sein. Dass der Tischtennissport in diesen Medien gut vertreten ist, hängt auch davon ab, ob wir 

motivierte Fachwarte auf Kreis‐ und Bezirksebene haben, die für unseren Sport entsprechend aktiv 

mitarbeiten und die Printmedien beliefern. 

Sehr gut vertreten sind wir mit dem Tischtennis‐Sport in den Lokalausgaben der Zeitungen. Wie wichtig 

es den Vereinen und Sportlern jedoch ist, dass über die Sportereignisse berichtet wird, sieht man an den 

Reaktionen von Seiten der Vereine und Sportler.   

Neue Medien 

Ergebnisdienst 

Die Schnittstelle für den gesamten Ergebnisdienst läuft über click‐TT. Sowohl die Presse, wie auch 

Fernsehen mit Videotext bedienen sich über dieses Programm. Auf dieser Plattform sind alle Spielpläne, 

Mannschaftsaufstellungen und Ergebnisse immer aktuell ersichtlich.   

Zu einer Erfolgsgeschichte wurde auch myTischtennis. Viele Sportler und Interessierte aus unserem 

Verband haben sich schon für myTischtennis entschieden. Auch in finanzieller Hinsicht ist es wichtig, dass 

der BTTV weitere Premiumnutzer für myTischtennis zu gewinnt. 

Homepage 

Die Homepage des BTTV, einschließlich der Untergliederungen, gewinnt weiter an Bedeutung. Hier 

erfährt man aus erster Hand, was im Verband los ist. Aktuelle Berichte, Fotos und Informationen des 

Verbandes, der Bezirke und Kreise sind äußerst wichtig. Entsprechend hoch sind die Zugriffe.   

Neben der Verbandsseite ist auch in den Bezirken und Kreisen festzustellen, dass weitere aktiv tätige 

Fachwarte dafür sorgen, dass die Nutzer immer aktuell unterrichtet werden. Mit Fotos hinterlegte 

Berichte lockern die Veröffentlichungen auf. 



Es gibt allerdings einige Kreise, die noch nicht in der Lage sind, die Kreishomepage entsprechend zu 

pflegen.     

Facebook 

In Facebook ist der BTTV ebenfalls vertreten. Jedoch nur in einem begrenzten Umfang. Der Freizeit‐ und 

Fortbildungsbereich stehen im Blickpunk.   

Newsletter 

Einen großen Empfängerkreis erreicht unser Newsletter, der in regelmäßigen, kurzen Abständen wichtige 

Informationen an Vereine und Fachwarte übermittelt. Amtliche Nachrichten stehen hier im Blickpunkt 

und werden so auf elektronischem Wege weiter gegeben.   

 

Nicht nur in der Öffentlichkeitsarbeit haben die Fachwarte sich in der vergangenen Saison aktiv betätigt. 

In allen Bereichen, ob im Sport, in der Nachwuchsarbeit oder in der Verwaltung des Verbandes sind 

zahllose ehrenamtlichen Sportfreunden präsent.   

Die Geschäftsstelle, sowie im Hochleistungssport und in der Übungsleiteraus‐ und Fortbildung sind wir 

sehr gut bestückt. Versucht wird immer wieder, dass Mitglieder des Präsidiums und der Geschäftsstelle 

an der Basis z.B. an Kreistagen erscheinen und mit den Vereinsvertretern Kontakt pflegen.   

Zum Abschluss möchte ich mich für die gute Zusammenarbeit mit den Hauptamtlichen und den 

Fachwarten herzlich bedanken.   

 

Mit sportlichen Grüßen   

Norbert Endres 


